

Fecha: 14-07-2024

11.000 Tiraje: Cm2: 679,5 VPE: \$ 1.634.168 Medio: El Mercurio de Valparaíso Lectoría: 33.000 El Mercurio de Valparaiso Favorabilidad: Supl.: No Definida

Noticia general

Título: "El nuevo partido del Frente Amplio estaba en la conversación mucho antes que el caso convenios"

ENTREVISTA. GIORGIO JACKSON, exdiputado y exministro aterriza en la contingencia del Frente Amplio desde Barcelona:

'El nuevo partido del Frente Amplio estaba en la conversación mucho antes que el caso convenios"

principios de año, Giorgio Jackson, exdiputado y exministro de Gabriel Boric, tomó un avión y se radicó en Barcelona, España. En abril debutó dando clases en la Barcelona School of Management de la Universidad Pompeu Fabra, en un curso llamado "Políticas para la Infancia y la Juventud" para el Máster Universitario en Políticas Públicas y Sociales

Allá, junto con la vida aca démica, sigue pendiente de la querella contra 23 diputados de la UDI que lo acusa de supuestamente haber "orquestado un esquema de defraudación a través de fundaciones políticas" y estar involucrado en el "sospechoso" robo de 23 computadores desde el ministerio de Desarrollo Social. cuando era ministro. Jackson, que renunció a su cargo tras el estallido del Caso Convenios, sigue pendiente de la política local. Océano por medio, está en carrera para ser parte del Comité Central del Frente Amplio unificado, elección que se desarrolla este fin de semana. Ad portas de este evento, reflexiona sobre la contingencia chilena

-¿En qué propuestas está trabaiando el Frente Amplio para proponer al país en las próximas elecciones, tanto en las de este año como del próximo? ¿Cuáles son los ejes programáticos? ¿Qué propondrá a nivel comunal y re gional?

-El Frente Amplio está trabajando con todo el sector progresista para tener ejes programáticos comunes para las elecciones municipales. Un ejemplo de esto es que los actuales alcaldes y sus equipos están aportando al trabajo de los Laboratorios Programáticos, articulados desde diversos centros de pensamiento. La idea es recoger las mejores experiencias y buenas prácticas a lo largo de Chile en temas tan importantes como protección social y cuidados, seguridad pública, v la gestión de los fenómenos migratorios a nivel local.

Las propuestas, entonces,

caldes del Frente Amplio han estado haciendo. Por ejemplo, en materia de seguridad, como dice el alcalde (Tomás) Vodanovic: la mejor forma de decir es hacer. A nivel local hemos mejorado espacios que estaban siendo altamente conflictivos, como por ejemplo la recuperación de la costanera en Valdivia, También allí se creó el primer centro de rehabilitación para jóvenes y niños con consumo problemático de alcohol y drogas. A nivel nacional, este gobierno ha sido el que ha logrado promulgar más leyes para dar soluciones reales a este problema.

El Frente Amplio, entonces, no solo tiene un programa de cambios, sino que ya está ejecutando cambios con seriedad y responsabilidad. En esa línea continuaremos.

-Michelle Bachelet pidió esta semana a lideres del oficialismo relevar las "necesidades de la gente" al definir candidaturas. ¿Tendrá en cuenta esta solicitud? ¿Cuáles serían, a su juicio, ejemplos de estas necesidades?

-Creo que la ex Presidenta expresa en esa frase el mismo espíritu de cambios con seriedad. Para mí, esas necesidades son, por ejemplo, acercar la salud a las personas y que haya real acceso para todas y todos. Cuando en el municipio de Viña del Mar se construye un centro radiológico que atiende a 265 mil personas, y el gobierno central se encarga de que haya copago cero, eso es atender a las necesidades de las personas. Lo mismo pasa con la creación de centros municipales con servicios gratuitos, como se ha hecho en Casablanca. Estos centros atienden a las necesidades de mujeres, cuidadoras y cuidadores, personas mayores, y otras necesidades como la creación de un centro veterinario v otro de desarrollo económico.

en las elecciones de octubre?

-Espero que haya una alta participación y que la mayoría de la población en Chile pueda seguir teniendo gobiernos locales progresistas. Por supuesto que en el Frente Amplio hay



JACKSON SE ENCUENTRA RADICADO EN BARCELONA, DONDE DESARROLLA UNA VIDA EN TORNO A LA ACADEMIA



Fecha: 14-07-2024

11.000 Pág.: 9 Tiraje: Cm2: 335,3 VPE: \$806.313 Medio: El Mercurio de Valparaíso Lectoría: 33.000 El Mercurio de Valparaiso Favorabilidad: ■ No Definida Supl.:

Noticia general

Título: "El nuevo partido del Frente Amplio estaba en la conversación mucho antes que el caso convenios"





En la historia reciente de Chile las municipales son un antecedente indiscutible para las chances presidenciales de las coaliciones, y tengo la impresión que ya desde noviembre en adelante la discusión presidencial se irá perfilando con más nitidez".

apuestas nuevas importantes como Peñalolén o Limache, sólo por nombrar un par, pero creo que lo importante viene después de la elección, cuando comienza la gestión de los cam-

-¿Cuánto influirán las elecciones de octubre próximo en la carrera presidencial?

-Bueno, eso no se puede desconocer. En la historia reciente de Chile las municipales son un antecedente indiscutible para las chances presidenciales de las coaliciones, y tengo la impresión que ya desde noviembre en adelante la discusión presidencial se irá perfilando con más nitidez

-De su sector, ¿qué perfiles destaca con potencial para competir en las elecciones de 2025 con Evelyn Matthei y José Antonio Kast?

-Recuerdo que en julio del 2020, hace cuatro años, el presidente Gabriel Boric, en ese entonces diputado, no tenía ni dos puntos en las encuestas. Por lo mismo creo que hay que esperar unos meses para saber quién será la persona mejor preparada para liderar a nuestro sector en las presidenciales y buscar continuar con los cambios que se han impulsado en este gobierno.

-¿Es el nuevo partido Frente Amplio una forma de enterrar el daño con el que quedó Revolución Democrática?

El nuevo partido estaba en la

conversación desde mucho antes. Obviamente hay muchos factores que inciden, pero creo que lo que puso más acelerador fueron los hitos electorales que se avecinan, porque todo el mundo sabe que la unión hace la fuerza y eso terminó haciendo sentido a la militancia y dirigencia de los partidos que hoy componen el Frente Am-

-¿Qué piensa de la actitud del PC respecto de temas como el caso Jadue v los allanamientos del fin de semana pasada? ¿Sufre Daniel Jadue persecución política? ¿Tiene sospechas de algo irregular en los operativos del fin de semana

-Me quedo con las palabras de Marco Barraza respecto a que la controversia permanente hace daño a la posiciones que el gobierno intenta instalar en la opinión pública, como las pensiones, los derechos sexuales y reproductivos o el pacto fiscal. Por eso, ante situaciones como las que han estado en la prensa esta semana, siempre estamos y estaremos por el respeto al debido proceso, a que no se realicen actuaciones ilegales ni abusivas por ninguna entidad, que no se entiendan las prisiones preventivas como condenas anticipadas y que la justicia pueda operar de modo independiente.

-¿Es compleja la convivencia con el PC en el Gobierno? ¿Cómo la definiria? Lideres comunistas dicen

que no los quieren.

Insisto en lo anterior. El Frente Amplio y el PC formaron Apruebo Dignidad: Apruebo Dignidad v Socialismo Democrático conforman la coalición de gobierno; ambos junto con la DC estamos trabajando juntos para las municipales. No creo que los conflictos internos ayuden a la posición que tenemos, por ejemplo, frente a los desafios en los que somos minoría en el Congreso. Y por lo mismo el rol de las dirigencias partidarias es clave para detectar v resolver los conflictos anticipadamente.

¿Piensa que su sector tiene algún nivel de superioridad moral respecto del resto del espectro polí-

-Nunca he hablado de superioridad, pero entiendo que es lo que se desprendió y quedó en la retina de todo el mundo cuando expliqué cómo las prioridades y programas de gobierno que nos antecedieron fueron distintos al que hoy nos tiene siendo gobierno junto al socialismo democrático. Me ha tocado trabajar codo a codo con militantes del socialismo democrático, de distintas generaciones, y creo que se ha producido una síntesis virtuosa en ese trabajo común.

-¿Qué planea hacer para su futuro personal? ¿Dónde se ve dentro de 10 años?

-Estoy con varios planes por acá, profesionales y académicos, así que en el futuro cercano espero iniciar una investigación académica sobre el proceso constitucional chileno y seguir dando clases de política social. Y bueno, si este fin de semana me eligen para ser miembro del comité central, dedicarle tiempo a cómo fortalecer el nuevo partido para que responda a los desafíos que tie-